

LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

Edmundston, N.-B., 24 MAI 1928

QUINZIEME ANNEE No. 21

Mgr L'évêque de Rimouski fait son entrée solennelle dans sa ville épiscopale

Une délégation du chapitre diocésain rencontre Sa Grandeur à la Rivière-du-Loup — L'intronisation à la cathédrale — La cérémonie du sacre.

Rimouski, 22. — Sa Grandeur Mgr Courchesne, évêque de Rimouski, a fait son entrée solennelle dans sa ville épiscopale à 4 h., hier, après-midi. La population s'est portée en foule à sa rencontre, et lui a fait une enthousiaste réception.

Sa Grandeur fut reçue dans sa cathédrale par Mgr Langis, V. G. qui était l'administrateur du diocèse depuis un couple de mois. La cérémonie officielle d'intronisation du nouvel évêque se déroula alors avec un rite important, en présence d'une foule considérable.

La cathédrale était brillamment illuminée et décorée. Sa Grandeur Mgr Courchesne était assisté de M. le Chanoine Elzéar Roy et de M. le chanoine Fabien Côté. La chorale du séminaire fit entendre un programme approprié sous la direction de M. l'abbé Perrault. M. Alphonse Fortin, organisateur de la cathédrale, était

à l'orgue. La cérémonie se termina par la bénédiction du T. S. Sacrement à laquelle officiait Mgr Courchesne.

La réception à Mgr Courchesne a été le prélude des grandes manifestations qui vont se dérouler pendant quelques jours. Toute la ville marquera de nouveau sa joie, cet après-midi, à l'arrivée de Son Eminence le cardinal Rouleau, O. P. archevêque de Québec, qui sera accompagné de quelques évêques.

Treize archevêques et évêques seront à Rimouski jeudi pour la cérémonie du sacre. On attend aussi un grand nombre de prélats, parmi lesquels Mgr Amédée Gosselin, recteur de l'Université Laval et supérieur du Séminaire.

Le premier ministre de la province, M. L.-A. Taschereau, a accepté aussi l'invitation des autorités religieuses et sera à Rimouski jeudi matin.

UN BANQUET A L'HON. M. BAXTER

Il aura lieu à St-Jean mardi prochain. — Des délégués de tous les comtés de la province y prendront part.

Près de trois cents convives prendront place au banquet offert à l'hon. M. Baxter, premier ministre de la province, mardi le 29 courant, à la salle Pythians Castle de St-Jean, par ses amis du Nouveau-Brunswick.

On s'attend à ce que chaque comté de la province y sera représenté. C'est l'hon. L. P. D. Tilley qui est le président d'organisation et M. Harold W. Kinsman le secrétaire.

La santé de l'hôte d'honneur sera proposée par M. John D. Palmer de Frédéricton et secondée par le Dr. James V. White de Shédiac.

LE FEU A L'EGLISE DE CABANO

Le 17 mai, jour de l'Ascension, quelques minutes avant la messe de 7.30, un paroissien qui était dans l'église crut voir de la fumée d'un corridor conduisant à la sacristie. Il s'empressa d'aller se rendre compte de ce qui en était et il découvrit qu'une grande armoire renfermant une grande partie des ornements de l'église se trouvait en feu. Dès qu'il fut donné l'alarme, M. le Curé et plusieurs hommes travaillèrent avec acharnement à empêcher le feu de s'étendre en attendant que le secours des boyaux à grande pression leur arrivât. Aussi n'y eût-il que ce corridor d'endommager car bien que la fumée se soit répandue dans tout l'église, le feu n'y a pas pénétré.

SON CHEVAL PREND PEUR ET IL EST TUE

St-Jean N.-B. 19. — Son cheval ayant pris mors aux dents à l'approche du train de Gagetown, à 40 milles d'ici, le capitaine Weston, à 40 milles d'ici, le capitaine Weston fut tué raide et projeté 100 pieds plus loin. Son petit-fils un bambin de quatre ans, qui était avec lui, fut projeté par-dessus une clôture et mourut avant d'avoir pu être ramené à la maison. Un autre petit du même âge, fils de J. Arthur Moore député de Gagetown à la législature eut le crâne fracturé et une jambe cassée. Son état est très grave. L'ex-press de St-Jean frappa en plein la charrette, sur un passage à niveau, faisant un massacre de ses trois occupants.

RETARD

Nos abonnés et annonceurs sont priés d'excuser le retard d'une journée dans la publication de notre journal. Des raisons incontrôlables et le chômage partiel de nos employés aujourd'hui, en sont la cause.

Un homme a été arrêté pour ivresse ces jours derniers. Il dut passer une journée en prison avant de pouvoir payer l'amende réglementaire de \$8. et les frais.

LES ACTIVITES DE LA COUR

UNE BAGARRE A LA MAISON DE COUR

Pendant que la cour siégeait mercredi dernier, une chicane s'est élevée entre un citoyen et le chef de police. La querelle commença sur le perron de la maison de cour et se termina à l'intérieur par l'arrestation de ce particulier qui voulut passer des menaces aux coups. Une autre personne qui voulut prendre part à la chicane eut le même sort. Tous deux, après avoir fourni des cautionnements, ont reçu leur liberté jusqu'à leur procès qui s'instruit devant le magistrat mardi prochain. Une plainte pour assault a été portée contre eux.

Un homme de Clair a été condamné à \$100 d'amende et les frais pour avoir en sa possession de l'alcool qui ne provenait pas des magasins de la Commission.

Un homme a été arrêté pour ivresse ces jours derniers. Il dut passer une journée en prison avant de pouvoir payer l'amende réglementaire de \$8. et les frais.

District Scolaire No. 1 TAXES D'ECOLE

Une exécution sera servie vendredi le 1er juin, aux contribuables qui n'auront pas encore payé leurs taxes scolaires 1927-28. Prière d'en prendre note et d'éviter des frais en payant avant cette date.

Par Ordre

St-LOUIS du HAI HAI

Monsieur Ernest Guérette, qui nous a quittés il y a un mois pour Amos, Abitibi, est actuellement à l'hôpital du Saint-Sacrement à Québec où il a subi deux graves opérations. Aux dernières nouvelles, on dit que M. Guérette est en bonne voie de guérison.

Jeudi, jour de l'Ascension, Mme Guérette, sa jeune fille, Estelle, Victor et Adélaïde se rendaient à Québec voir M. Guérette actuellement à l'hôpital. En revenant, samedi soir, un léger accident d'auto les obligea à débarquer à Whitworth, d'où ils prirent l'express samedi matin pour revenir chez eux.

M. et Mme Lorenzo Beaulieu font part de la naissance d'un fils baptisé Joseph, Lorenzo, Parvain et marraine, M. et Mme Joseph Dumont, grands-parents de l'enfant.

Les dames fermières, de cette paroisse donneront une soirée de

ANNIVERSAIRES D'ORDINATION

Il y aura trente-six ans samedi le 26 courant que M. l'abbé Félix Dugal, curé de St-Michel de Drummond, recevait l'onction sacerdotale. Il fut élevé à la prêtrise le 26 mai 1892.

Demain, le 25 courant, l'abbé Jean-Baptiste Thibault curé de Kedgewick et fils de M. Edouard Thibault d'Edmundston, célébrera son quinzième anniversaire d'ordination.

"Le Madawaska" est heureux d'offrir à MM. les abbés Dugal et Thibault, ses meilleurs vœux de santé, bonheur et longue vie.

ILS OBTIENNENT UN GRAND SUCCES

Le concert dramatique de dimanche dernier a été très apprécié. Une foule nombreuse y assiste et plusieurs n'ont pu entrer faute de place.

Le concert dramatique présenté dimanche dernier par un groupe d'amateurs locaux sous les auspices des Chevaliers de Colomb, a remporté un succès sans précédent.

La pièce dramatique "Dévotion" fut rendue avec maîtrise par tous les acteurs. Les entrées furent également appréciées. L'orchestre du Casino, sous l'habile direction du Dr. P. H. Laporte conserva sa bonne réputation en exécutant de très jolis morceaux.

Une grande foule assista à ce concert, et remplissait la salle une demi-heure avant la levée du rideau. Une centaine de personnes durent retourner à la porte faute de sièges.

Les personnes qui prirent part dans ce concert étaient Mmes Cécile et Régina Carrier, MM. Antoine Desjardins, L. Levasseur, Alonzo Martin, Alyre Daigle, Archie Long, Martin Thériault, Claude Gagné et Arthur Anetil.

Examen de Musique

Le 10 mai, M. Gustave Gagnon D. M., faisait subir des examens aux élèves de Mlle Eva Bérubé L. M., avec les résultats suivants: Classe senior avec mention honorable, Etienne Gagnon et Clarence Martin; classe supérieure avec mention honorable, Etienne Gagnon; classe associée avec distinction, Antonio Raucourt.

Nos félicitations à ces élèves et à leur professeur.



PETITES NOUVELLES D'UN PEU PARTOUT

LE CATHOLICISME DANS LA FAMILLE DE M. ASQUITH

Londres. — La famille de M. Asquith, lord Oxford, compte désormais trois catholiques.

Miss Hélène Asquith qui est étudiante à Oxford et âgée de 20 ans, vient de faire son abjuration entre les mains du R. P. Ronald Knox, des Jésuites, et d'être reçue dans l'Eglise catholique à Oxford même. Sa mère s'était déjà convertie au catholicisme il y a quatre ans. Le comte actuel d'Oxford, frère de Miss Hélène Asquith, est catholique lui aussi.

DOULOUREUX CAS

Berne, 19. — Un jeune prêtre suisse s'est trouvé dans le douloureux cas de devoir célébrer sa première messe pour les obsèques de son père décédé inopinément.

DEUX AUTOMOBILISTES SE NOIENT

Leamington Ont., 18. — Deux jeunes Syriens, Tom Thomas, 21 ans et M. Péssa, 24 ans, se sont noyés en rasant leur automobile le long du quai afin d'aller à la pêche. Ils ont apparemment perdu le contrôle de leur voiture qui est tombée d'une hauteur de 22 pieds dans l'eau. Les deux jeunes gens n'ont pu sortir de la voiture et les nombreux témoins de l'accident ont été impuissants à leur porter secours.

LES PATATES

L'arrivée des nouvelles patates sur le marché américain a causé une baisse dans le prix des patates de l'Arroostook. La demande est faible et le prix varie de \$1.25 à \$1.25 le baril.

ASPHYXIÉS PAR LE PHOSGENE

Hambourg, 22. — Depuis dimanche après-midi et pendant dix-huit heures en nuage de phosgene en quantité assez considérable pour détruire toute la population d'Hambourg a plané au dessus du quartier du port. Le vent et la pluie ont débarrassé la ville de cette menace mais la liste des morts a été portée à onze et celle des malades traités dans les hôpitaux à cent.

LA SOEUR DE KOEHL

Franciscaine, Cologne, 21. — L'aînée des soeurs du capitaine Koehl l'un des pilotes du Breem-Koen lorsque ce monoplane traversa l'Atlantique de l'est à l'ouest, est religieuse franciscaine dans un monastère de Salzbourg.

LE PROCES D'UN CHIROPRACTICIEN A MONTREAL

La Cour des assises a commencé à instruire le procès de Charles Mackay, chiropracticien de Verdun, accusé d'homicide involontaire de William Murphy, enfant de six ans. D'après la poursuite, l'enfant était atteint de typhoïde, et M. Mackay l'aurait traité pour mal de gorge et ordonné la visite du médecin trop tard.

NEIGE EN ITALIE

Rome, 19. — U. P. — Une violente tempête de neige s'est abattue dans le nord de l'Italie, particulièrement dans la région de Trente. Les dommages à la récolte sont considérables.

REMERCIEMENTS

Mme Vve Benjamin Dionne remercie cordialement toutes les personnes qui lui ont témoigné de la sympathie à l'occasion de la mort de son époux.

NOCES D'ARGENT SACERDOTALES

Une belle fête de famille eut lieu mardi de cette semaine à Ste-Hélène de Breakeyville, Qué., à laquelle prirent part plusieurs personnes de la ville d'Edmundston.

Cette fête eut lieu à l'occasion du vingt-cinquième anniversaire d'ordination de l'abbé J. Enoil Michaud, curé de Breakeyville. Une grande messe solennelle fut chantée par le jubilaire, à laquelle assistaient de nombreux parents et amis, et tous les paroissiens. M. Aristide Gagné, secrétaire de la municipalité de Breakeyville présenta, dans une jolie adresse les vœux des paroissiens. Une bourse fut présentée au jubilaire au nom des paroissiens, de la famille Breakey et des parents et amis.

Le midi, un grand banquet dans la salle du couvent, réuni autour de l'abbé Michaud, un grand nombre de ses paroissiens, plusieurs membres du clergé et les parents.

Dans l'après-midi, les enfants de la paroisse, sous la direction des religieuses, présentèrent leurs vœux à leur curé. Dans la soirée, il y eut un grand concert au couvent.

M. l'abbé Michaud est le frère de Mmes J. M. Sirois et A. Boucher, le beau-frère de Mme Jos. Michaud d'Edmundston. Il compte un grand nombre de neveux et nièces, parmi lesquels nous mentionnons l'abbé C. E. Michaud, curé de Clair, l'abbé J. A. Boucher vicaire à Rogersville et l'hon. J. E. Michaud, député à la Législature provinciale pour le comté de Madawaska.

FUNERAILLES DE M. BENJAMIN DIONNE

STE-ROSE-DU-DECELE

Les obsèques de M. Benjamin Dionne, époux de Dame Leay Michaud, décédé subitement le 14, à l'âge de 71 ans, ont eu lieu le 18 à neuf heures au milieu d'un grand concours de parents et d'amis.

M. l'abbé J. E. Desbiens, curé de la paroisse présida à la cérémonie de la levée du corps. Le service fut chanté par l'abbé L. Desbiens, vicaire de Ste-Rose.

Les chants suivants ont été entendus: Dies Irae: M. J. W. Morel. Offertoire, jusqu'à quand enfants des hommes: M. J. Tremblay. Libera: M. Geo. April, St-Hubert.

Les porteurs étaient: MM. Oct. Leblanc, Jos. Desrochers, Amédée Tremblay, Pascal Dumond, Valentin Beaulieu et Alfred Landry. M. Arthur Gagné portait la croix.

Notre Prime

Plusieurs nouveaux abonnés ont déjà profité de la prime que nous offrons. Tous ont été étonnés de voir que nous donnions une aussi jolie plume-réservoir. Quelques-uns nous ont même écrit pour nous remercier, nous assurant qu'ils en parleront à leurs amis. C'est très encourageant.

Nous demandons à nos vieux abonnés d'en faire autant. Si chacun s'efforçait d'abonner un parent ou ami, en leur démontrant que l'abonnement ne coûte rien puisque nous donnons une prime valant \$1.50, nous doublerions ainsi, en peu de temps, notre circulation.

Lisez bien notre offre en page 3 et parlez-en à vos parents ou amis

Conduisaient le deuil: Son frère, M. Samuel Dionne; son beau-frère, J. C. Bérubé, St-Hubert; ses neveux MM. O. Landry, E. D. Landry, J. Landry, Albert Beaulieu, W. Landry, J. Blanchet, Silvio et Adrien Landry Georges et Gonzague Landry; son cousin, M. Alex Desrosiers.

Dans l'assistance on remarquait: MM. Jos. Têtu, Hector Lévesque, Lionel Lavoie, Edmundston, Armand Aubut et Denis St-Onge Cabano, Geo. April, St-Hubert et un grand nombre de paroissiens.

Offrandes de messes: M. et Mme Napoléon Michaud, Notre-Dame-du-Lac, MM. Jos. Tremblay, J. P. et Léon Beaulieu et Willie Tremblay.

Bouquets spirituels: M. et Mme Napoléon Michaud, Notre-Dame-du-Lac, M. et Mme Bélonie Perron N. D. du Lac, Familles J. W. Chamberland, Amédée Tremblay, Chrs. Thibault, M. et Mme Ad. Landry.

Sincères sympathies: M. et Mme Tobis Tardif, Mme Paul Y. Cloutier et sa famille, Notre-Dame-du-Lac, M. et Mme Honoré Côté, Riv. du Loup, Fam. Denis St. Onge, Lionel Lavoie, Ovide Raymond, Alfred et Jos. L'Italien Jos. Pelletier, J. E. Dionne, Armand Aubut, J. W. Morel, Mmes Morel.